

DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION

Mes amis, quelles sont belles nos branches de rameaux ! Tout à l'heure, nous irons peut-être les mettre dans nos maisons, dans nos voitures, sur les tombes de nos cimetières.

Mes amis, quelles sont belles nos branches de rameaux, mais que disent-elles de notre foi ?

Il y a bientôt 2000 ans, c'étaient les Juifs qui tenaient dans leurs mains ces mêmes branches de rameaux. Ils les agitaient pour acclamer le Christ qui entrait à Jérusalem. Ils reconnaissaient en lui le Fils de Dieu : « Hosanna, ô Fils de David » !

Ils avaient bien compris que cet homme était venu leur apporter une bonne nouvelle : Dieu aime tous les hommes. Ils avaient bien compris que cet homme était venu les libérer : les libérer de leur maladie, les libérer de leur péché. Ils avaient bien compris que cet homme était le Messie annoncé par les prophètes.

Alors, bien sûr, son entrée à Jérusalem ne pouvait pas passer inaperçue... sans compter que beaucoup d'entre eux voyaient en lui celui qui allait les libérer de la domination romaine !

Pourtant, en quelques jours, tout va basculer : ce sont ces mêmes juifs qui vont se retourner contre celui-la-même qu'ils ont acclamé et accueilli en libérateur : « A mort, à mort crucifie-le ! » Curieux retournement de situation !

Mes amis, quelles sont belles nos branches de rameaux... mais sont-elles vraiment l'expression de notre foi profonde ? Qui venons-nous acclamer aujourd'hui, ou, contre quel mauvais mal venons-nous chercher une protection ?

La foi, c'est croire en Dieu, c'est adhérer à sa bonne nouvelle, c'est rester fidèles à l'amour et à l'espérance qu'il nous donne. Alors, nos branches sont-elles l'expression de cet attachement à Dieu, de cette fidélité à sa Parole ?

Mes amis, puissent ces branches de rameaux nous rappeler l'exigence de notre baptême et de notre fidélité à Dieu. Puissent, ces branches de rameaux nous rappeler que suivre le Christ, c'est une aventure qui passe souvent par l'épreuve de la croix, mais qui débouche toujours sur une vie nouvelle, parce qu'une vie nourrie de l'amour de Dieu.

Bonne semaine Sainte à tous, et bonne route vers la Lumière du Christ ressuscité !

Amen !

Is, 50, 4-7 ; Ph, 2, 6-11 ; Mt 26, 14 - 27, 66

Gerard de RODAT